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RENTABILIDAD FONDO A 
DICIEMBRE MONEDAS TPC UF UTM BOLSA SANTIAGO 

CAPITAL -167%  $pormoneda local (observado) Octubre 2024 10% 02/02/2025 $38:67815_ Noviembre 2024 $66628 — Mayoralza 
CUPRUM. -180% Dólar $951,21 Noviembre. 2024 0,2% 03/02/2025 $38.693,27. Diciembre 2024 $67294 E 

HABITAT 1,63% Euro $990.02 Diciembre 2024 02% 04/02/2025 $38.70839 Enero 2025 567429 Mayor baja 
MODELO. -183% Real brasileño $16329 Enero 2025 11% 05/02/2025 $38.72352 Febrero 2025 567294 z 

Los visitantes pueden 
El alcalde - disfrutar de la historia 
Rabindranath Acuña ferroviaria de San 

Rosendo. reconoció que no 
están preparados 
para hacer frente al 
número de turistas 
en la actualidad. 

Por Leonardo Carrera Zambrano. 
economia(ardiarioelsurcl 

través de una inversión de 
Ay millones entrega 

los por el programa Revi. 
ve Barrios de la Subsecretaría de 
desarrollo regional (Subdere), la 
comuna de San Rosendo preten 
de revitalizar su economía local 
mediantesu importante patrimo- 
nio ferroviario. 

El proyecto busca posicionara 
la comuna como un punto turis 
tico en la región, aprovechando 
los vestigios del pasado de San Ro. 
sendo al seruna importanteinter- 
sección de ramales ferroviarios 
durante el apogeo del ferrocarril 
en Chile. 

Esto va en directa relación con 
otras acciones que buscan apro 
vechar la historia patrimonial de 
lacomuna para transformarse en 
un polo turístico del Biobío: ya el 
Corta Laja permite queen la tem 
poradaestival haya aumentadoel 
número de visitantes que llegan 
al Columpio de los Deseos, pero 
también a ver los vestigios ferro 
viarios. 

Para eso, este proyecto de recu 
peración esuna delasacciones de 
mejora quese están realizandoen 
la comuna para poder incentivar 
este rubro. 

SERVICIOS TURÍSTICOS 
El alcalde de San Rosendo, Ra- 

bindranath Acuña, si bien se ma: 
nifestó a favor de un proyecto 
que,segúnafirma, levantarálaco. 
muna de una decadencia prolon 
gadaenel tiempo, es necesario in 
vertir ademásenservicios turísti 
cos para la localidad, los cuales 
SON escasos, 

La autoridad local hace hinca- 
pié en la necesidad de formar 
emprendimientos locales orien 
tados a losservicios de hotelería 
y gastronomía para lo que será 
eventualmente un punto turís- 
tico en la región. 

“Uno no saca hada con tener 
un atractivo, que es un tremen- 
do diamante en bruto, pero que 
se transforme en un mal pasar 
paralas personas”, afirmó el jefe 
comunal, añadiendo que “está 

   

  

   
» 

La comuna ha registrado un alza de visitantes en la última temporada 

San Rosendo suma inversiones para 
mejorar infraestructura turística 
pasando que la gente llega acá, 
se encuentra con puntos de 
atractivos turísticos, pero no tie- 
ne mayores atenciones”. 

Bajo este panorama, el jefe.edi 
licio se refirió a la adjudicación 
al fondo de la Subdere para apo: 
yar en la potenciación de em- 
prendimientos locales que otor 
guen losservicios típicos del ru 
bro turístico. 

“La persona que tiene un res- 
taurante vaa poder comprar equi 
pamiento, remodelar el local, in- 
vertir en marketing o lo queellos 
deseen”, señaló Acuña. 

Aesto se suma la necesidad de 
torgarservicios de hotelería, los 

  

» Focos de mejora 

Eljefe comunal destacó que se de- 
ben mejorar los servicios de gas- 
tronomía y de alojamiento para 
poder dar mejor atención a quie- 
nes llegan a su comuna. 

  

Iniciativa busca la eficiencia energética 

Municipios locales podrán 
postular a Programa Parque 
Solar Comunitario 
Se trata de apoyar a 
a proyectos 
fotovoltaicos que 
conllevan a 
descuentos en la luz. 

Se abrió la convocatoria para 
que los municipios de la región 
postulen al Programa Parque So- 
lar Comunitario. Esta iniciativa 
tienecomo objetivo fortalecer las 
capacidades de gestión energéti 
ca local mediante el diseño de 
proyectos de generación distri 
buida de propiedad conjunta, pro- 
moviendo la participación de las 
comunidades y contribuyendo a 
mitigar las alzasen las cuentas de 
electricidad. 

El programa proporciona asis- 
tencia técnica especializada pa- 
ra que los equipos municipales 
aborden las brechas existentes 
en el diseño y formulación de 
proyectos fotovoltaicos, permi 
tiendo que las comunas benefi 
ciarias reciban descuentos direc 
tos en sus boletas eléctricas gra- 
ciasala inyección de energía re 
novable a la red. 

El seremi de Energía, Jorge Cá 
ceres, comentó que “el Programa 
Parque Solar Comunitario es 
una oportunidad concreta para 

   
que muestras municipalidades 
fortalezcan su gestión energéti 
ca y promuevan soluciones sos 
tenibles que beneficien directa 
mente a las familias, A través de 
la generación distribuida, no so 
lo avanzamos hacia una matriz 
más limpia, sino que también 
aliviamos el impacto económi 

La idea es beneficiar iniciativas que sean comunitarias. 

cualestambién escasean acordea 
la autoridad local. “No existe un 
camping, no existe capacidad re 
sidencial, y menos hotelera para 
poder estar en San Rosendo. En 
términos de cabañas, yo diríaque 
la capacidad es de diez, según 
nuestros reportes” afirmóAcuña. 

RESCATE PATRIMONIAL 
El polígono ferroviario de San 

Rosendo, conformado en princi 
pal medida por la casa de máqui 
has y el tomamesa, las torres de 
agua, talleres y la carbonera, han 
sufrido el paso del tiempo y el de- 
teriorolas ha hecho vulnerablesa 
colapsos estructurales que ame: 
nazan la integridad del sitio. 

Porello, si bien el parque patri- 
monial ejecutado por el Ministe 
rio de Vivienda y Urbanismo in- 
tervieneelárea circundante al re- 
cinto ferroviario, otro proyecto 
consiste en obras de emergencia 
enlasoficinasadministrativas del 
monumento histórico para evitar 
una mayor destrucción del lugar. 
Conrespecto alaintervención, 

co de las cuentas de luz especial. 
mente en las comunidades más 
vulnerables”. 

El proceso contempla la con- 
fecciónde unborradordel contra- 
to de propiedad conjunta, el cual 
deberá ser validado por las áreas 
jurídicas de cada municipio, ga 
rantizando su sostenibilidad, 

el alcalde Acuña afirmó que “se 
encuentra aprobado por el Con- 
sejode Monumentos Nacionales, 
y nosotros estamos ahora ingre 
sando+sa postulación ala Subse 
cretaría de Desarrollo Regional, y 

creemos que durante este año va 
aserfinanciado”. 

“Este año vamos a tener la pri- 
merainversión para asegurarque 
nose siga destruyendo las ofici- 
nas de administración, quesonel 

  

1.600 
millones de pesos es la 
inversión de la Subdere 

para habilitar un 
espacios relacionado a 
la historia ferroviaria. 

10 
son los alojamientos 
que contabiliza la 

municipalidad que se 
encuentran operativos. 

único edificio a escala humana 
que hay al interior del Complejo 
Ferroviario, dondese administra- 
bacomo todo el quehacer de per 
sonal y también de capacitación 
del personal ferroviario”, afirmó. 

publirreportaje 

Iniciativas para el 2025 

Puertos de Talcahuano 
presentó su agenda 

aautoridades 
La empresa estatal se reunió con el Gobernador Regional, el 

Delegado Presidencial y el Seremi de Transportes, detallando el 
plan de trabajo del Consejo de Coordinación Ciudad Puerto y de la 

nueva concesión del terminal de San Vicente. 

  

El plan de trabajo del Consejo de Coordinación Ciudad Puerto Talcahuano se expuso al gobernador regional, 
Sergio Giacaman. 

na intensa agenda de vin- 

u culación con autoridades 
cumplió Puertos de Talca- 

huano durante febrero. Ocasión 
en quesereunió con el goberna- 
dor regional del Biobío, Sergio 
Giacaman, y recibió en el Puerto 
de San Vicente al delegado pre- 
sidencial, Eduardo Pacheco, y al 

seremi de Transportes y Teleco- 
municaciones, Patricio Fierro. 

El gerente general de la em- 
presa estatal, Cristian Wulf, pre- 
sentó el plan de trabajo del Con- 
sejo de Coordinación Ciudad 
Puerto Talcahuano, su relaciona- 
miento con el entorno y los pasos 

para la nueva concesión del 
Puerto de San Vicente (2029). 
Además, explicó los proyectos 
para mejorar el acceso vial y fe- 
rroviario a la luz del aumento de 
20% en la movilización de carga 
del concesionario San Vicente 

Terminal Internacional (SVT!) en 

2024, 

El gerente general 
de la empresa 

estatal señaló que 
los planes son 

seguir 
aumentando las 
cargas en los 

puertos, con una 
logística segura y 
sostenible, tanto 
en lo ambiental 

como en lo social. 

“Queremos seguir aumentan- 
do las cargas por nuestros puer- 
tos, a través de una logística se- 
gura, sostenible social y ambien- 

talmente. Para esto estamos tra- 
bajando en varios proyectos que 
fueron compartidos a las nuevas 
autoridades”, dijo Wulf. 

“Hemos podido revisar distin- 
tas materias, como la contribu- 
ción económica y de comercio 
exterior, la mirada más logística 
respecto a la Región del Biobío, 
los desafíos para este 2025 y lo 
que viene en materia portuaria”, 
dijo el delegado presidencial. 

“Recordemos que hoy tene- 
mos instrumentos de planifica- 
ción para dinamizar lo que es la 
economía regional y el transpor- 
te, a través del Plan Más Movili- 

dad y el Plan de Fortalecimiento 
Industrial, y resulta tremenda- 
mente relevante constatar en te- 
freno cómoel transporte de car- 
gase va generando día a día”, co- 
mentó el Seremi de Transportes 
y Telecomunicaciones.
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